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Ata da Trigésima Quarta Sessio Ordindria do Primeiro Periodo da TerceiraSeg)
Legislativa da Décima Nona Legislatura, realizada nodia quinze de maio do anocp e
vinte ¢ trés, no Plendrio Benedito Magalhaes da Camara Municipal de Santarém, A hora
regimental, o vereador SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO BRASIL), presidente do Poder
Legislativo, deu boas-vindas a todos, ¢ inicioua sessdio com 0 GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO
DAS LIDERANCAS: © vereador JK DO POVAO (PSDB) voltou a chamar atengao do
secretario municipal de Infraestrutura Daniel Simdes quanto a situagao das vias de diversos bairros
da cidade apés as chuvas na cidade. Disse que esteve no bairro do Maica, precisamente na rua
Monte Castelo, onde moradores mencionaram sobre o medo das casas desabarem, Destacou que 0
Sceretério Daniel Simdes nao tomou nenhuma providéncias ¢ os préprios moradores foram na
SEMINFRA cobrar. Relatou que na ocasido, 0 secretério informou que s6iria fazer aquela rua
depois de concluir a avenida Dom Frederico. Criticou a resposta do secretario lembrando que é
uma obra que esté sendo feita através de emenda parlamentar, acrescentando ser um absurdo
colocar a vida daquela populacao em risco. Registrou que tem duas casas emriseo que merecem
atengdo, por isso, foi acionada a Defesa Civil para ver o quese pode fazer. Finalizou cobrando
melhorias de infraestrutura para o Bairro Salvagio, O vereador PROF. JOSAFA GONCALVES
(PL) falou sobre a sua viagem a Brasilia para participar do I Congresso Nacional do Legislativo
sobre o Pacto Federative que teve como tema central a reforma tributaria. ‘Também reforgou a
indicagao feita ao Executivo referente a construgdo de um estédio municipal em Santarém
Segundo ele, nfo se pode contar com o Colosso do Tapajés, que nao tem prazo para finalizar.
Enquanto isso, os campeonatos so realizados em campos que no esto dentro dos padrdes
esportivos. Destacou que é de suma importincia um estédio comoeste para fomentodoesporte na
cidade, por isso, estard buscando emenda parlamentar juntamente como deputado Henderson
Pinto para que custeie parte do valor das obras do estadio; assim como, pretendem dialogar como
governo do Estado para que possa disponibilizar a outra parte desse recurso. O vereador
ELEILTON LIRA (AVANTE) fez, mengdo a Frente Parlamentar Federal, do Congresso
Nacional. Enfatizou que o Congresso tem trabalhando acerca do Projeto de Lei 490, referente ao
marco temporal que determina que sfo terras indigenas aquelas que estavam ocupadas pelos povos
tradicionais em 5 de outubro de 1988. Destacou ser uma matéria que, infelizmente, nao
conseguiram pacificar, pois existem diversos projetos de lei que tramitam em favor da matéria.
Parabenizou os mais de 270 deputados federais do Brasil e, principalmente, os deputados doPara:
relatando que conseguiram aprovar 0 requerimento para discussio do PL, e tem certeza que vai
ser um dos maiores avangos para que 0 devido direito tanto aos indigenas, quanto as familias
tradicionais, e pessoas que vivemda agricultura e da pecuaria, possam também garantir 0 seu
direito de propriedade de suas terras. Finalizou denunciando a desordem¢violéncia ocortidas no
final de semana em virtude de festas noturnas. Pediu mais critérios na autorizagio desses evento:
e solicitou ao governo do Estado que ele possa estruturar mais a Policia Civil de Santarém, O
vereador ANDREO RASERA (MDB) dew boas-vindas ao vereador Alexandre Maduro que
retorna aos scus trabalhos a frente da Comisstio de Satide, a qual preside. Também parabenizou 0
governador Helder Barbalho pelo projeto Dinheiro Direto na Escola, com investimento de mais de
RS 200 milhées para a manutengdo, gestdo e melhorias no aspecto fisico, Destacoua importéncia
da visita do deputado federal Henderson Pinto a Santarém, ¢ do encontro do deputado com
liderangas regionais de varios setores para avaliar problemas e entraves ao desenvolvimento
municipal. Registrou que na sexta-feira, o encontro foi na Associagaio Comercial e Empresarial de
Santarém comosetor produtivo, Alémde parlamentares municipais e o federal, representantes da
agricultura familiar, sctor florestal, pescadores ¢ pecuaristas apresentaram demandas. Entre os

suntos debatidos com essas categorias, questoes fundidrias, ocupagdes irregulares. organizagao
portudria e outros. O vereador ALEXANDRE MADURO (MDB) registrou seu retorno depois de
ter passado poralguns problemas de saiide. Relatou que esteve nofinal de semana noDistrito de
Boa Esperanga e pode constatar a precariedade da unidade de saiide daquele distrito. Relatou que
jé dialogou com um deputado federal para quem solicitou uma ambuldncia aodistrito, Segundo

1



PODER LEGISLATIVO
CAMARA MUNICIPAL DE SANTAREM

DEPARTAMENTO LEGISLATIVO
ele, a emendafoi confirmada, Também encaminhara uma indicagio ao prefeito Nélio Aguiar para
a construgdo da UBS, assim comoofuncionamento para 24 horas, porque anteriormente cla
funcionava dessa forma, em virtude da demanda daregio. Relatou também sobre uma reunizio
com os membros da Comissao de Satide da Casa, onde chamaram a OS Mais Satide. estando
presente ainda a Controladoria Municipal, a Procuradoria do Municipio, assim como
representantes da satide. Frisou que trataram sobre o restante do pagamento do salitio dos médicos
referente a novembro e dezembro de 2022, perfodo que a OS ainda geria o HMS. Relatou que a

de um
vos;

prefeitura informou que repassouesse pagamento, portanto, estard solicitando, atrav
pedidode informagao,a cépia do contrato licitatério da Mais Saiide assim como todos os adit
e solicitando da Controladoria a prestagao de contas dos 28 meses para averiguar 0 que aconteceu.
Disse que esta solicitando esse relatério porque a partir do momento que tiver posse dessa
documentagao, ¢ se no pedido de informagao nfo registrar esse pagamento, estara cobrando
providéncias junto ao Ministério Piblico Estadual e Ministério Pablico Federal. O vereador
JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO) destacou sua agenda na comunidade Igarapé do Costa
juntamente com o deputado federal Henderson Pinto, prefeito Nélio Aguiar, vereadores e
secretirios municipais ¢ 0 secretirio regional José Maria Tapajés. Disse que 0 objetivo foi
agradecer 0 apoio na eleigao do deputado em 2022; ¢ na oportunidade, houve uma reunigo para
discutir emendas para a comunidade. Também destacou uma agenda externa com o empresariado
do ramo pesqueiro para tratar demandas sobre a economia no municipio. Relatouda sua surpresa
quanto ao aumento do imposto que deixa invidvel a exportagdo por parte dos empresirios do
ramos. Por conta disso, registrou que diversos pescadores 0 relataram sobre  fechamento de
alguns comércios pesqueiros em Santarém. Informou que bons encaminhamentos foram feitos e
vaio continuar cobrandoprovidéncias. Finalizou registrando da importante reuniao que aconteceu
no INCRA, com relagao a implantagao de energia em algumas regides da varzea. TEMPO DE
BANCADAS: O vereador CARLOS SILVA (PSC) parabenizou todas as mies servidoras da
Casa, pelo dia Das Maes comemorado no iltimo domingo. Registrou sua alegria com a
comunidade Pogo Branco do Ituqui, quanto ao atendimento pelo Executive de sua solici
referente a iluminagdo piblica para aquela comunidade. Também esteve participando,a convite
doInstituto Leo Moura, de uma programagao especial destinadas as criangas e adolescentes que
sio atendidas pela escolinha de futebol Léo Moura, Ainda, registrou que vai entrar com uma mogiio
de aplausos ao subtenente PMEliel pelos 30 anos de relevantes servigos prestados  seguranga
piblica, Tambémestard solicitando ao secretario de Mobilidade e Transito, a implantago de uma
faixa de pedestre na Rua Frei Ambrésio, emfrente a Escola Estadual Almirante Soares Dutra.
Também encaminharé uma mogo de aplausos pelo dia do Assistente Social, que é comemorado
todo dia 15 de maio; e outra mogo ao Dia Internacional da Enfermagem quese comemora no dia
12 de maio. O vereador ELIELTON LIRA (AVANTE) retornou4 tribuna para expressar 0 que
tem acontecido com a classe dos caminhoneiros que utilizam cagambas no municipio de Santarém.
Relatou que uma cobranga através da Resolugao 859, de 19 de junho de 2021, que ficou vigente
em 2023, tem causado um transtorno para 0 segmento. Informouse tratar de uma cobranga
nacional que ficou vigente a partir desse més a todos os caminhdes de cagamba com o final de
placa IPA que impdea feitura de uma inspegdo, Frisou que em Santarém ndose tem uma empresa
habilitada que possa fazer essa vistoria, o que impede desses trabalhadores realizarem o seu
licenciamento, além disso, a empresa habilitada mais proxima fica na cidade de Maraba. Relatou

queodiretor do Detran foi muito sensivel em recebeu uma comissao de caminhoncirosnesta sexta-
feira, Na oportunidade, explicou que nao faz parte da algada do Detran isentar esse imposto, porque
€ umacobranga nacional. Dessa forma, solicitou ao secretario regional de Governo José Maria
Tapajés, que possa dialogar comadiretora geral do Detran sobrea dificuldade da classe, sugerindo
que eles possam fazer a suspensio enquanto uma empresa especializada nfo se instala cm
Santarém. Disse que 0 caminhoseria criar um Termo de Ajuste de Conduta - TAC, e umdidlogo
entre a classe e as instituigdo competente para que cheguem a umasolugdo, Concluidoo Grande
Expediente, deu-se inicio a Primeira Parte da Ordem do Dia, com a discussio da ata do dia 03
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de maio de 2023, que foi aprovada por unanimidade. Em continuidade, houve a leitura dos
expedientes recebidos: MEMO. 017/2023 - GAB. Ver. Erasmo Maia (Unido Brasil); MEMO.
050/2023 - GAB. Ver. Biga Kalahare (PT); OF. 1653/2023 - Conselho Municipal de Satide de
Santarém; MEMO. 039/2023 — GAB. Ver. Carlos Martins (PT): OF. 233/2023 — GAB/Prefeito:
OF, 29/2023 - GAB/Pref 223/2023 — GAB/Prefeito. Nao houve trabalhos encaminhados
as comissdes. TRABALHO ACATADO: Pedidos de Informagtio n° 091 a 95/2023, de autoria do
vereador JK do Povao (PSDB). Em seguida, transcorreu para Segunda Parte da Ordem do Dia
com discussio e votagao das matérias em pauta. TRABALHOS APROVADOS: Mogées de
Aplausos 157, 158 e 163/2023, de autoria do vercador Carlos Silva (PSC); Mogdo de Aplausos
159/2023, de autoria do vereador Alysson Pontes (PSD); Mogao de Aplausos 160/2023. de autoria
do vereadorEnf. Murilo Tolentino (PSC); Mog&o de aplausos 161 e 162/2023, de autoria do
vereador Carlos Martins (PT); Mogao de Aplausos 164!2023, de autoria do vereador Silvio Neto
(Unido Brasil); requerimento 1183/2023, de autoria do vereador JK do Povao (PSDB);
requerimento 1208/2023, de autoria do vereador Elielton Lira (AVANTE). Em seguida, retomou

4 pauta, do pedido de vista concedido ao vereador Biga Kalahare. 0 PROJETO DE LEI N°
487/2023, de autoria da Prefeitura Municipal de Santarém, QUE ALTERA E ACRESCENTA
DISPOSITIVOS ASLEIS N° 21.873/2022, DE 29 DEZEMBRO DE2022. E 21.455/2021, DE 24

DE DEZEMBRO DE2021, QUE DISPOE SOBRE A ESTRUTURA ORGANIZACIONAL
ADMINISTRATIVA DO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL, ESTABELECE AS
ATRIBUICOES DOS ORGAOS DA ADMNISTRACAO DIRETA E DA OUTRAS
PROVIDENCIAS. O presidente registrou que na sesso do dia 03 de maio, 0 projeto foi aprovado
em I* discussao,e retornou para 0 segundo turno, conforme tramites regimentais na sesstio do dia
08 de maio, Na o¥ 0 vereador Biga Kalahare (PT) fez.0 pedidode vista da matéria, 0 que foi
acatado pela Mesa Diretora, Na presente sessiio, deu-se continuidade  discussdio artigo por artigo.
Durante as discussdes, 0 vereador Alexandre Maduro (MDB) pediu vista do pr que foi
acatado pela Mesa Diretora, Concluido a pauta, o presidente SILVIO DOS SANTOS NETO,
encerrou os trabalhos convidandoa todos para préxima sesso. VEREADORI i

AGUINALDO PROMISSORIA (UNIAO BRASIL); ALYSSON PONTES (PSD); ANDREO
RASERA (MDB); DIDI FELEOL (PP); CARLOS MARTINS(PT); ENF. ALBA LEAL
(MDB); ENF. MURILO TOLENTINO (PSC); SILVIO NETO (UNIAO BRASIL); JANDER
ILSON PEREIRA (UNIAO BRASIL); JK DO POVAO (PSDB): JUNIOR TAPAJOS (PL);
ERLON ROCHA (MDB); ADRIANA ALMEIDA (MDB); ELIELTON LIRA (AVANTE);
GERLANDE CASTRO (PSB); PROF. JOSAFA GONCALVES (PL); ALEXANDRE
MADURO (MDB); ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS); CARLOS SILVA (PSC).
VEREADORES AUSENTES COM JUSTIFICATIVA: ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL);
BIGA KALAHARE (PT). VEREADOR LICENCIADO: RONAN MANOEL LIBERAL JR.
(IDB). F, para constar, mandou lavrara ata, que depois deFda, diseutidae aprovada serdassinada
por quem de direito.
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